

Information 2021 für Spenderinnen und Spender der Kurdistanhilfe e.V.

Liebe Spenderinnen und Spender,

auf diesem Weg möchten wir Ihnen und Euch für die Spenden danken, mit denen auch 2021 die Projekte der Kurdistanhilfe unterstützt werden konnten! Trotz erschwerter Bedingungen konnten die Geldbeträge übergeben werden, und so haben Sie/habt ihr die medizinische Versorgung, die Bildung und die existenzielle Absicherung in den demokratischen Projekten der kurdischen Bewegung unterstützt. Im Mittelpunkt standen 2021 das Frauenzentrum in Kobane, das Gesundheitszentrum in Mexmûr (Machmur)/Nordirak, unsere Familienpatenschaften und die Stiftung der freien Frau in Syrien (WJAS). Nähere Informationen dazu finden sich im beiliegenden Jahresbericht der Frauenstiftung.

Frauenzentrum in Kobanê/Nordsyrien

Im Frühjahr 2021 ist ein großer Spendenbetrag (19.179 €) im Frauenzentrum in Kobanê angekommen. Die Gelder wurden dringend benötigt, da die Situation wegen der häufigen militärischen Angriffe der Türkei im Umfeld von Kobanê und zusätzlich der Corona-Epidemie insbesondere für die Kinder extrem belastend ist. Mithilfe der Spendengelder konnten wichtige traumapädagogische und Weiterbildungsmaßnahmen umgesetzt werden, die für die psychische und physische Gesundheit der Kinder des Waisenhauses und des Kindergartens besonders wichtig waren und sind.

Gesundheitszentrum in Mexmûr (Machmur)/Nordirak

Im Juli 2021 reiste eine Delegation aus Hamburg mit drei Mediziner:innen nach Mexmûr, einem ehemaligen Flüchtlingscamp im Norden des Iraks, das sich inzwischen inmitten einer Wüste zu einer grünen Stadt mit 12.000 Menschen entwickelt hat. Auch hier werden die Ämter der regionalen Selbstverwaltung paritätisch mit Männern und Frauen besetzt. Aus der Reise ist ein Spendenprojekt zu Gunsten des dortigen Gesundheitszentrums entstanden, in dem täglich bis zu 200 Patienten und Patientinnen behandelt werden.

Familienpatenschaften in der Türkei

Ungeheuer wichtig sind die regelmäßigen Spenden für kurdische Familien aus der Türkei, die durch repressive Maßnahmen der Regierung ihre Existenzgrundlage verloren haben. Für diese Unterstützung möchten wir auf diesem Wege noch einmal besonders danken!

Ausblick 2022

Der Krieg gegen die Selbstverwaltung in den kurdischen Gebieten geht unaufhaltsam weiter. Täglich werden Menschen durch türkische Drohnen oder islamistische Söldner verletzt oder getötet. Hinzu kommt die Unterbrechung der Wasserversorgung und die Schließung der Grenzen, die das Leben immer schwieriger machen. Es ist uns ein wichtiges Anliegen, die mutigen Projekte der Selbstverwaltung in den kurdischen Gebieten der Türkei, Syrien und Irak weiter nach allen Kräften zu unterstützen, die mithilfe ihrer einzigartigen Selbstverwaltung unter gleichberechtigter Einbeziehung der Frauen und der verschiedenen Ethnien eine Vorbildfunktion für viele Menschen in der gesamten Region haben.

Kurdistanhilfe e.V.

Einnahmen/Ausgaben Kurdistanhilfe e.V. 2021		
Einnahmen		
	Mitgliedsbeiträge	2.720,00 €
	Spenden	89.571,13 €
Summe Einnahmen		92.291,13 €
Ausgaben		
	Spenden	89.351,69 €
	Kosten Vereinsarbeit	1.730,68 €
Summe Ausgaben		91.082,37 €